

L'Algérie s'invite à la MJC entre culture et cuisine

La MJC a organisé sa première journée algérienne inaugurée par Kamel Retieb, consul d'Algérie : au menu, du cinéma, des expositions, des dégustations de pâtisseries et de thé, de couscous, des contes et de la musique.

Kamel Retieb, consul d'Algérie, a honoré de sa présence la journée algérienne organisée par la MJC de Villerupt pour fêter les 50 ans de l'indépendance de son pays. « Je connais Villerupt grâce à son Festival du film italien, mais je suis heureux de constater que la ville organise d'autres manifestations. Celle-ci me touche particulièrement car elle me permet de rencontrer mes compatriotes et de donner une image variée des coutumes de mon pays, une Algérie multiple où sont parlées de nombreuses langues, dont le français, un héritage qui fait partie de la civilisation algérienne ». Cet événement a eu lieu en présence de nombreuses personnalités, Alain Casoni, maire de Villerupt et conseiller général, accompagné de Bernard Reiss, premier adjoint et de conseillers municipaux, Christian Ariès, conseiller général, Sélima Saadi, adjointe municipale de la ville de Metz. Le maire de Villerupt se réjouit de cette manifestation « une première étape pour rattrapper un manque sur la ville, forte de ses 31 nationalités différentes. Malgré le contexte dramatique des événements actuels, cette journée consacrée à l'Algérie est



Les produits artisanaux ont été exposés au regard admiratif des visiteurs. Photos RL.

une opportunité pour resserrer les liens étroits tissés entre nos deux pays et mieux se connaître à travers la richesse de sa culture, de sa gastronomie et de ses costumes traditionnels. C'est un grand pas pour le vivre ensemble et le respect de la différence ».

Autour d'un couscous

Lilian Favero, président de la MJC, explique : « Le projet a été porté par Hassina Saadi et une équipe de bénévoles, dont les ados du centre Belardi et soutenu par le Fonds d'initiative citoyen

de la ville (FIC) et le conseil général 54 ». « Un projet qui entre dans le cadre de notre programmation, précise Philippe Jonquel, directeur de la MJC, le Cuba a été à l'honneur lors de deux soirées cubaines et on ne pouvait qu'approuver l'initiative

de Hassina, membre du conseil d'administration qui a déjà organisé des stages de cuisine algérienne ».

Les réjouissances ont débuté par la projection du film de Safinez Bousbia, *El Gusto*, qui retrace l'histoire de ce groupe musical, dont les membres ont été séparés après la guerre et qui se retrouvent enfin pour reprendre leurs tournées musicales.

« Plus qu'un film, c'est un documentaire très émouvant, qui m'a fait verser quelques larmes », précise une spectatrice. Les nombreuses personnes présentes ont pu apprécier le thé à la menthe, les spécialités sucrées et salées confectionnées par Hassina et des bénévoles, des noms qui évoquent le soleil de l'Algérie, baklouas, cornes de gazelle, babouas, croissants aux amandes. Beaucoup se sont attardés devant les belles expositions de produits artisanaux, de djellabas richement brodées, de livres, de cartes postales.

Au Rio, les enfants ont écouté les contes algériens racontés par Fatiha. La journée s'est terminée autour du couscous préparé pour plus de 83 personnes par les bénévoles et animé par le groupe maghrébin, I.Dbalene.



Les produits artisanaux ont été exposés au regard des visiteurs.



Le consul d'Algérie et les conseillers généraux ont goûté thé et pâtisseries.



Les enfants ont écouté les contes de Fatiha au Rio.